



An den
Vorsitzenden
des Haupt- und Finanzausschusses
Herrn Bürgermeister
Daniel Zimmermann

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Rat der Stadt Monheim am Rhein
Rathaus
Rathausplatz 2
40789 Monheim am Rhein
Tel.: 02173 951-824
E-Mail: b90gruene@monheim.de
www.gruene-monheim.de

23. November 2021

**Antrag zum Haupt- und Finanzausschuss am 02.12.2021:
Lokale Ausbildungsmesse für Monheimer SchülerInnen aller Bildungswege**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Zimmermann,

wir bitten Sie, folgenden Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN auf die Tagesordnung des Haupt- und Finanzausschusses am 2. Dezember 2021 unter dem TOP 'Haushaltsplanberatungen 2022' aufzunehmen und zur Abstimmung zu stellen:

**Erstellung eines Konzeptes und Durchführung einer Ausbildungsmesse für
Monheimer Schülerinnen und Schüler aller Bildungswege.
Hierfür sind entsprechende Haushaltsmittel bereitzustellen.**

Begründung

In den vergangenen Jahren wurden immer weniger junge Menschen ausgebildet. Dies wird sich durch die andauernde Corona-Krise noch verschärfen. Immer mehr Betriebe ziehen sich vollständig aus der Ausbildung zurück. Bundesweit gesehen bildete nicht einmal jedes fünfte Unternehmen im Jahr 2019 aus. Durch die Ausbildungsmesse soll die berufliche Bildung in Monheim am Rhein gestärkt werden. Örtliche Handwerker und Kleinunternehmer werden somit motiviert und unterstützt, Auszubildende und Praktikanten zu finden.

Der Berufsbildungsbericht 2021 zeigt zum wiederholten Mal, dass in 2020 trotz erheblichen Fachkräftemangels weniger junge Menschen innerbetrieblich ausgebildet werden als in den Vorjahren. Zwar haben sich erfreulicherweise mehr junge Menschen erfolgreich um einen Ausbildungsplatz beworben, doch nach wie vor ist die Zahl derer, die statt in Ausbildung in den Warteschleifen gelandet sind, viel zu hoch.

Dies geht zu Lasten der Zukunftsperspektiven junger Menschen und führt zugleich dazu, dass der Wirtschaft gut ausgebildete Fachkräfte fehlen. Bedenklich ist insbesondere, dass sich immer mehr Betriebe vollständig aus der Ausbildung zurückziehen.

Diese Entwicklung droht sich nun aufgrund der Corona-Krise zu verschärfen. Viele Betriebe und damit auch viele Auszubildende wurden von der Krise hart getroffen. Nicht wenige Unternehmen kämpfen um das wirtschaftliche Überleben. Viele Auszubildende fürchten um die Sicherheit ihrer Ausbildungsplätze.

Umso wichtiger ist es, in diesen unsicheren Zeiten allen Menschen in der Weiterbildung oder nach der Schulausbildung verlässliche Zukunftsperspektiven zu sichern.

Monheimer Betriebe sollen unterstützt werden, ihre Verantwortung zur Fachkräftesicherung trotz erschwerter Bedingungen wahrnehmen zu können bzw. motiviert werden Ausbildungsplätze anzubieten.

Die Ausbildungsmesse bietet sowohl Monheimer Unternehmen als auch Monheimer Ausbildungssuchenden die Möglichkeit in Ihrer Stadt zusammenzukommen.

Vielen Dank.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Manfred Poell
(Fraktionsvorsitzender)



Dr. Alexandra von der Heiden
(Fraktionsgeschäftsführung)